
香港文匯報訊 部分運輸業
界未能受惠於兩輪防疫抗疫
基金，工聯會立法會議員陸
頌雄昨日聯同海港運輸業總
工會及汽車交通運輸業總工
會舉行記者會，要求政府盡
快提供支援。
政府在第一輪及第二輪防

疫抗疫基金向的士、公共小
巴、專營巴士 、非專營巴士
及貨車提供資助，惟在疫情
下，跨境運輸（海上及陸
上）貨物及乘客量大幅下
降，導致客運、貨運從業員
（海上及陸上）、跨境貨運
司機、本港貨運司機面對被
裁員及被迫放無薪假，開工
嚴重不足，惟防疫抗疫基金

第一及二輪皆未有顧及。私
人駕駛教師因防止疫情傳播
而工作量大減，亦未獲支
援。
海港工會及汽總要求政府設

立緊急失業援助金協助失業員
工渡難關，及向放無薪假和開
工不足的跨境客運、貨運從業
員（海上及陸上）、 跨境貨
運司機、本港貨運司機及私人
駕駛教師發放1萬元補助金。
同時，為減少跨境貨運司機、
本港貨運司機及私人駕駛教師
的支出，他們要求政府向跨境
司機派發防疫裝備及豁免本年
度內的各類人/車牌費，並會
就有關事宜約見運輸及房屋
局。

工聯促速助跨境貨運工友

■陸頌雄昨日聯同海港運輸業總工會及汽車交通運輸業總工會
舉行記者會，要求政府盡快提供支援。 fb圖片

香港文匯報訊 針對不少打
工仔反映「物業管理業界抗
疫支援計劃」未能涵蓋所有
前線物管員工，工聯會立法
會議員麥美娟等昨日與新任
民政事務局局長徐英偉會
面，要求政府延長計劃及擴
大計劃的覆蓋範圍。徐英偉
表示，會積極研究我們的建
議，盡快解決前線員工的需
要。
麥美娟和香港護衛及物業管

理從業員總會主席麥億昌、香
港環保物流及清潔從業員協會
理事長林有貴，在與徐英偉會

面時表示，「物業管理業界抗
疫支援計劃」未有涵蓋所有前
線物管員工，例如商場、醫
院、關口、停車場、酒店等，
而在疫情下，不少工友還要協
助處理簡單清潔工作，令工作
量大增。
他們要求政府延長「物業

管理業界抗疫支援計劃」；
擴大計劃涵蓋範圍，如酒
店、醫院、關口等地方的員
工納入計劃內；要求保安局
豁免保安人員許可證牌照
費，及簡化申請程序，令補
助更直接交到工友手上。

麥美娟要求擴物管抗疫支援範圍

■麥美娟等昨日與新任民政事務局局長徐英偉會面，要求政府
延長計劃及擴大計劃的覆蓋範圍。 fb圖片
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立法會昨日恢復二讀

辯論落實財政預算案各

項惠民措施的《2020年

撥款條例草案》，有泛

暴派議員以不滿預算案中向合資格者派發1萬元的計劃與警隊

撥款「綑綁審議」，表明會投反對票，有反對派議員更挑戰中

央對港全面管治權，聲稱國務院港澳辦和香港中聯辦「違反基

本法」。多名建制派議員批評，反對派罔顧市民利益，借「政

治理由」威脅政府，拖垮多項紓困措施。他們呼籲反對派不要

與民為敵，盡快向受黑暴和疫情影響的市民派發「救命錢」。

泛暴阻發救命錢與民為敵
挑戰中央全面管治權 建制批借「政治理由」威脅政府

■香港文匯報記者 雨航

香港文匯報訊
（記者 文森）勞
工顧問委員會昨日
開會討論新冠肺炎
疫情的影響。勞顧
會資方代表郭振華
表示，歡迎特區政
府推出的第二輪紓
困措施，並會向政
府反映有哪些需要
補漏拾遺。勞方代
表鄧家彪則重申希
望設立失業援助
金，暫緩輸入外勞。

資方盼速准港人北上開工
郭振華在會後表示，資方期望政府

有政策和計劃令本港經濟重新開始。在
輸入外勞方面，現階段應以更嚴謹的態
度審批，但認為不能「一刀切」，主要
是有僱主找不到本地僱員，但仍應以聘
請本地僱員優先。
同時，受疫情影響，很多需要返內

地工作的人仍未能復工，特別是無論到
內地或由內地返港仍需要檢疫14天，
令這批僱員受到很大困擾，而商界已
「不能再等」，否則會對很多產業造成
嚴重影響，故他期望盡快有限度讓本港
僱員前往內地工作，及在確保健康的情
況下，恢復人員來往兩地的安排。

勞方：經濟差低資望有得加
鄧家彪則表示，已在會上再次向勞

工處提出設立失業援助金的要求，並將
新冠病毒納入職業病保障範圍和提出暫

緩輸入外勞。
針對最低工資委員會昨展開為期8星

期的公眾諮詢，鄧家彪表示，今年是最
低工資立法後經濟環境最困難的一年，
期望在通脹下，最低工資水平仍可向上
調整，冀勞工界能達成共識，最低限度
確保最低工資不會下調。
郭振華則稱，在失業率不斷向上期

間討論調整最低工資，並不符合實際環
境，他亦希望最終的調整幅度不會令市
場失衡。
法定最低工資2011年起推行，每兩

年調整一次，現行時薪37.5元水平於
2019年5月1日起實施，明年調整。社
會各界可於6月16日或之前透過電子表
格 （www.mwc.org.hk/tc/consultation/
index.html）、傳真（2110 3518）、電
郵（mwc@labour.gov.hk）或郵寄（中
環統一碼頭道 38號海港政府大樓 1
樓），向最低工資委員會提交書面意
見，亦可致電2852 3864聯絡委員會秘
書處。

香港文匯報訊（記者 成祖
明）新冠病毒疫情未止，勞聯和
香港工人健康中心昨日聯同多個
高風險行業的從業員舉行記者
會，表示醫院病房、渠管維修等
高風險工作的從業員擔心一旦受
到感染未獲保障，希望特區政府
修改法例，將新冠肺炎納入《僱
員補償條例》，列為可補償的職
業病。
在醫院任職支援職系的吳先生在
記者會上表示，他每天主要工作是
接送病人往返醫院，有時更需要將
下身乏力的病人搬到輪椅上，與病
人有近距離接觸，屬高風險工作。
由於防疫用品緊張，醫院每日向他
派發3個口罩，保護衣則只可在運
送特定病人時使用，他擔心一旦受
到感染未必會被視為工傷及獲得賠
償。

維修渠管冷氣隨時中招
從事渠管維修的姚師傅則表
示，自己需要到「三無大廈」工

作，樓梯充滿垃圾和排泄物，衛
生環境非常惡劣。在維修渠管期
間，不時因居民使用水渠等原因
而令污水溢出，「有時成身都
係，冇得走，最多都係即刻沖吓
塊面，做完先有得沖返乾淨（身
體）。」他希望特區政府為工人
提供基本保障，「排泄物內有病
毒，如果工作期間中咗，搵邊個
賠償？」
從事冷氣維修的廖小姐則表

示，維修的冷氣充滿油漬和污
垢，「幾恐怖都有。」她引述行
家表示，曾有維修師傅上門為客
戶維修冷氣，但看見開門的人戴
着手帶，「好彩睇到（手帶），
如果睇唔到入到去整（冷氣），
咁好危險。」
香港工人健康中心主席余德新

透露，香港已出現70多名因工作
而感染新冠肺炎的僱員，包括私
人司機、外傭、空中服務員等，
希望政府修改相關法例，為這些
前線打工仔築起安全網。

香港文匯報訊（記者 馬翠媚）繼渣打早前捐
1,000萬元予社聯協助劏房戶後，匯豐昨亦宣佈捐
出6,000萬元抗疫，將夥拍幾間長期合作的慈善機
構，提供食物、抗疫物資，以至未來技能培訓等支
援，料全港60萬人受惠。
匯豐將夥拍幾間長期合作的慈善機構，包括社
聯、惜食堂、香港紅十字會及聖雅各福群會，在
食物、抗疫物資以至未來技能培訓，提供短、
中、長期的支援，料將惠及本港60萬低收入家
庭、長者及弱勢社群。項目包括派發6.5萬個食物
包、透過學校網絡供應1.3萬個防疫用品包、提供
兼職工作機會等，項目亦計劃為4.3萬名來自低收
入家庭的人提供災難應變、急救及預防疫情的訓
練。
匯豐銀行副主席兼行政總裁王冬勝昨表示，匯豐
過去155年與香港一直並肩而行，而抗疫是目前香
港的當務之急，因此該行除了盡力協助客戶，還加
強與慈善機構合作，透過多個項目照顧社區的需
要。
他認為，香港一向經得起風浪，只要大家齊心抗
疫，不但可以安然度過，而且會比以往更強壯、更
成功。

星展投放5700萬抗疫
另外，星展香港亦推出「Care more展愛同行」

計劃，作為星展集團投放5,700萬元啟動展愛同行
抗疫基金的一部分，將為長者安居協會增加平安
鐘、外展服務及抗疫包等。
星展香港大力推動展愛同行計劃，將為長者安

居協會增加超過2萬次的一線通平安鐘守護服
務，並由社工團隊及註冊護士提供更多的求助熱
線服務及社區外展家居服務，以照顧長者情緒及

健康問題，同時長者安居協會亦會為有需要的長
者送出3萬個由星展香港的社企採購的抗疫包。
星展香港行政總裁龐華毅表示，許多人特別是弱

勢社群於這場疫情深受打擊，因此身於一個社區共
同體，他認為所有人必須攜手努力，針對社區所
需，提供適時到位的支援。該行亦鼓勵員工共襄善
舉，當員工每捐一元，該行將配對所籌得的善款，
以支持慈善合作夥伴機構、提供星展Care more食
品包膳心連基金，攜手幫助更多有急切需要的社區
人士。

匯豐捐6000萬抗疫 料惠60萬港人

■匯豐昨宣佈捐出6,000萬元抗疫。
■星展集團投放5,700萬港元，支援不同地區受新
型冠狀病毒疫情影響的社區人士。

勞聯盼新冠列可償職業病

鄧家彪冀疫下暫緩輸入外勞

■勞工顧問委員會舉行今年首次會議，討論疫情影響，勞方
代表會後見記者。 香港文匯報記者 攝

■勞聯和香港工人健康中心聯同業界促請特區政府修改法例，為僱員
築起安全網。 香港文匯報記者 攝

立法會昨日恢復二讀《撥款條例草
案》，草案涉及批出新年度預算案建

議的6,272億元，包括在黑暴及疫情雙重打
擊下，建議逾1,200億元的逆周期措施，其
中最受注目的是向所有明年3月31日年滿18
歲的香港永久性居民每人派發現金1萬元，
預計將令逾700萬人受惠。預算案還有各項
稅務優惠，及教育、社福、醫療等重要民生
措施的撥款。
繼投票反對第二輪防疫抗疫基金後，泛暴
派立法會議員竟連新年度財政預算案亦想拉
倒。在恢復二讀辯論《2020年撥款條例草

案》期間，公民黨黨魁楊岳橋宣稱，由於
「造成」過往一年社會動亂的保安局局長李
家超仍未「問責下台」，預算案又擬用大筆
公帑購買水炮車等「軍備」來「對付港
人」，加上國務院港澳辦日前再次批評他們
拉布，故他們要證明議員投票「不用任何機
構或個人指手畫腳」，該黨所有議員都會投
反對票。
「人民力量」議員陳志全亦表明會反對預

算案，聲稱預算案是要幫警方擴充「軍
備」，又稱無「國家」會將派錢與預算案綑
綁；「街工」梁耀忠亦稱會反對這份如同

「綁匪要人交贖金」的預算案。

梁志祥：議會應急市民所急
民建聯議員梁志祥強調，受黑暴和疫情影
響，香港經濟持續下挫，失業率亦攀升，議
會應急市民所急，盡快派發「救命錢」。泛
暴派議員不應以警隊預算和政治理由投反對
票，否則政府的派錢計劃會變得遙遙無期，
是與民為敵。

林健鋒批泛暴「整死」香港
經民聯林健鋒直言，業界一直努力為香港

經濟貢獻，但他們目前急需紓困措施，毫無
建樹的泛暴派竟處心積慮要「整死」香港。
新民黨議員容海恩亦表示，無論基層打工仔
或是供樓者都急需援助，希望泛暴派不要阻
撓預算案通過，更不願因政治爭拗再挑起黑
暴令香港萬劫不復。

李慧琼：不少人等錢開飯
民建聯議員李慧琼就針對預算案中派錢1

萬元的措施，直言：「不少市民視這筆錢為
開飯或者應急之用，按政府的講法，預計6
月登記，7月派發，對不少深受疫情打擊的

市民，其實他們的生活已經相當艱難，這個
派錢進度他們覺得太慢。」
會議期間，立法會主席梁君彥多次提醒議

員發言時要緊扣預算案開支，惟民主黨議員
黃碧雲在發言時一直離題，聲稱香港中聯辦
對香港「無監督權」及社會出現「警暴」，
被梁君彥中止發言。其後，黃碧雲要求點人
數，民主黨議員林卓廷亦緊接提出規程問
題，最終浪費會議逾20分鐘。
另據了解，秘書處就《2020年撥款條例

草案》收到125項修正案，分別由16名議員
提出。

■多名建制派議員批評，反對派罔顧市民利益，借「政治理由」威脅政府，拖垮多項紓困措施。
香港文匯報記者 攝

■民主黨議員黃碧雲整蠱作怪，發言時一
直離題。 香港文匯報記者 攝
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